

## 18 Port-Gentil

## Vie des partis politique/PDG/Bendjé

# Dissolution des fédérations de l'Océan et de l'Ogooué

SYM

Port-Gentil/Gabon

La décision a été prise par Albert Richard Royembo, le secrétaire provincial du Parti démocratique gabonais pour l'Ogooué-Maritime, suite aux dissensions qui existent au sein de ces structures et qui entravent leur bon fonctionnement. De nouvelles élections auront lieu prochainement, a-t-il indiqué, non sans appeler les protagonistes à fumer la calumet de la paix en public.

LE secrétaire provincial du Parti démocratique gabonais (PDG), Albert Richard Royembo, poursuit ses rencontres de prise de contact avec les militants et les responsables locaux du parti. Récemment, il a rencontré et échangé avec ceux de Bendjé dans la perspective des prochaines batailles



Le secrétaire provincial du PDG, Albert Richard Royembo (veste sombre), et sa suite échangeant avec...

électorales. Si la Cour constitutionnelle ne repousse pas à nouveau la date de leur tenue, les élections législatives devraient avoir lieu au plus tard à la fin de ce mois. Albert Richard Royembo qu'accompagnait la déléguée provinciale chargée de l'Union des femmes du PDG, Philomène Ogoula, voudrait que sa formation

politique continue de se préparer, sans penser à un éventuel nouveau report du scrutin. Une démarche à saluer entendu que la politique étant un monde illogique. Comme le dit l'adage populaire, ne va loin que celui qui ménage sa monture.

Au-delà des élections à venir, la tournée du secrétaire provincial du parti au



...les responsables et les militants de base de Bendjé.

pouvoir est une nouvelle méthode de travail qu'il a choisie d'instaurer dès sa prise de fonction. Optant pour des échanges sans tabou.

Le "shooting" consiste à donner la parole à chacun, y compris à la base, pour évoquer les maux qui entravent la bonne marche du parti au niveau des fédérations, et des sections.

M. Royembo a conscience qu'il s'agit d'un exercice douloureux mais important, car il permettra au parti de redécoller.

La méthode a été d'ailleurs fortement applaudie par les militants qui ont saisi l'occasion pour vider leurs sacs estimant que "le linge sale se lave en famille". Non sans dénoncer l'existence des clans, de manque de

cohésion, de médisance, des coups bas, des exclusions et des privilèges au sein des fédérations dont certaines n'existent que de nom, selon le constat du secrétaire provincial.

C'est pourquoi, Albert Richard Royembo a tapé du poing sur la table pour que cessent ces maux. «Le parti ne pourra pas gagner les élections dans ces conditions. Aussi, me plaît-il de vous rappeler qu'il n'y a pas deux PDG mais un seul», a-t-il prévenu.

Au regard des dissensions qui y existent, le secrétaire provincial a été obligé de prononcer la dissolution des fédérations de l'Océan et de l'Ogooué. Des élections seront organisées pour mettre en place de nouvelles structures "fiabiles et dynamiques", a-t-il indiqué. Non sans demander aux protagonistes de fumer la calumet de la paix en public.

## Santé/Ong Convergences/Journée portes ouvertes

# Participer à la couverture sanitaire pour tous

RAD

Port-Gentil/Gabon

Les populations venues des quatre coins de la ville ont pris d'assaut le centre communautaire Azizet Nondi pour profiter des consultations gratuites, non seulement en médecine générale, mais aussi dans certaines spécialités telles que la gynécologie, la pédiatrie et l'ophtalmologie.

UNE forte affluente était perceptible, récemment, au centre de santé communautaire Azizet-Nondi, dans le 3e arrondissement. En effet, l'Organisation non gouvernementale "Convergences" y organisait des consultations gratuites, non seulement en médecine générale, mais aussi



Des patientes consultant les spécialistes.

dans des spécialités comme la gynécologie, la pédiatrie et l'ophtalmologie.

Cette année, l'évènement coïncidait avec la commémoration par la communauté internationale, de la Journée mondiale de la santé. Une édition que l'Or-

ganisation mondiale de la santé (OMS) a placée sous le thème de la "Couverture sanitaire universelle pour tous et partout". Ce qui, sans doute est à l'origine de la grande mobilisation observée autour de cette levée placée, comme les précédentes, sous le haut



Les journées portes ouvertes ont drainé du monde.

patronage de Michel Esonghe, président du Conseil d'administration de l'ONG Convergences. Les candidats à la consultation, assis sur des chaises installées sous les tentes, passaient à tour de rôle par le service tri, où étaient prélevés leurs paramètres

(poids, tension artérielle...). Le PCA de Convergences, au cours de son bref passage lors du déroulement des opérations, est d'ailleurs lui-même passé par là pour donner l'exemple. Puis, les patients étaient orientés suivant leurs pathologies. Là-bas, les ac-

cueillaient les spécialistes triés parmi les meilleurs de la localité. «Notre Ong, pour apporter sa modeste contribution dans la lutte engagée par les pouvoirs publics contre la pauvreté et la précarité, s'investit, entre autres, dans les domaines de l'éducation, de la santé et de la culture», a confié Urbain Makoumbi, coordonnateur provincial de Convergences. Notons que le centre de santé communautaire Azizet-Nondi est aussi équipé d'un laboratoire complet pour diverses analyses (numération, glycémie, exploration du foie et du rein...). On y trouve, en outre, un appareil permettant de se soumettre au test des CD4, qui est l'un des moyens d'évaluer l'état du système immunitaire des malades du Sida.

## Vie des associations/Guirondu

# Aider à réaliser des projets

CNE

Port-Gentil

DANS le cadre de leurs rencontres mensuelles, les membres de l'association Guirondu se sont retrouvés dernièrement chez une des leurs, au quartier Cité Otando, dans le 4e arrondissement. Cette première rencontre - il y en a deux par mois - concernait l'activité dite "Projet des petits équipements".

«C'est ce qu'on appelle familièrement "panier de la ménagère"», a expliqué Bernadette Mebiame, la présidente fondatrice de Guirondu. «Cela consiste à meubler les maisons de nos



Les responsables de l'association Guirondu réfléchissant sur leurs actions futures.

membres. Ce soir, par exemple, nous avons acheté à nos récipiendaires des matelas, des meubles de cuisine et de salon, la vaisselle et bien d'autres choses», a-t-elle détaillé. Comme dans les autres mouvements asso-

ciatifs, à Guirondu, les femmes font des tontines qu'elles considèrent comme étant "la rencontre du cadeau de bonnes relations". Mais, elles ne perçoivent pas les revenus de cette première rencontre



Une vue de quelques adhérentes de l'association ayant pris part à la réunion.

mensuelle en espèces, selon Bernadette Mebiame. «On les aide à réaliser leurs projets. C'est-à-dire que si quelqu'un veut acheter un terrain, construire une maison, la meubler ou encore réaliser un quelconque pro-

jet, nous le faisons avec l'argent de sa "rencontre du cadeau de bonnes relations", a-t-elle expliqué. Au-delà, les membres de l'association Guirondu financent les bourses d'études de leurs enfants.

Autant d'initiatives qui font d'elles des femmes responsables et autonomes financièrement. De façon générale donc, ce mouvement associatif a pour vocation l'entraide pour ses adhérentes, et le social pour les couches défavorisées. C'est pourquoi, depuis sa création en 2010, ses membres offrent, à chaque rentrée académique, des kits scolaires à près de 400 élèves nécessiteux sélectionnés dans les quatre arrondissements de la ville. Guirondu, "amour en langue gisir", est une association ouverte à toutes les femmes intéressées, sans distinction.